Communauté chrétienne Saint-Albert-le-Grand

ÉTAPES

34e année – no 11 – 9 février 2003 Coordonnateur de ce numéro : Viateur Lemire

Aide-Partage



À l'origine, ce fut un mouvement spontané de la communauté en faveur de réfugiés qu'on appelait « boat people » : le 20 juin 1979 le Conseil de pastorale acceptait le principe du parrainage et le 4 octobre suivant nous accueillions la famille Tran. Depuis, un comité stable s'est formé et c'est l'objet de l'article de Jean Villemur. En plus des réfugiés sino-vietnamiens, Aide-Partage a aidé des réfugiés d'Amérique latine, d'Algérie, d'Afghanistan et, maintenant, du Kossovo. Le comité a aussi fourni une aide ponctuelle à des membres de la communauté (les p.p.p.), ainsi qu'à des groupes extérieurs liés à des membres (Liban, Afrique, Honduras).

Plus récemment, le comité a participé à des campagnes de paniers de Noël, permis à des jeunes de bénéficier de camps de jour et fourni de l'aide à des personnes dans le besoin. Ajoutons une dernière activité qui s'est greffée sur le Comité Aide-Partage : les activités d'initiation à l'internet grâce à Éric Nenehidini.

Et les demandes continuent d'affluer auprès de la présidente, Claire de Ravinel. D'où la traditionnelle vente de gâteaux aux environs de la Saint-Valentin.

Soyons généreux. Au diable les calories...

Viateur Lemire.



Les premiers pas du comité Aide-Partage

Le Comité Aide-Partage est né de l'intuition du bien-aimé pasteur André Gignac, o. p., peu de temps avant qu'il décède le 25 avril 1981. André m'avait demandé de « démarrer » ce groupe afin de pouvoir agir dans des situations de pauvreté et de détresse au sein de notre communauté. La petite équipe s'impliqua petit à petit dans de nombreux projets aussi variés qu'originaux comme, par exemple, de nettoyer un appartement avant l'arrivée de familles immigrantes prises en charge par nous.

La première réunion du groupe eut lieu le 16 octobre 1981. Je retrouve dans mon journal de ce jour cette phrase: «Il s'agissait évidemment de fixer le programme de l'année dont cette vente de pâtisserie destinée à ramasser des fonds pour des femmes péruviennes qui veulent organiser des soupers communautaires à Collique. »

Plus tard, soit le 8 novembre 1981, la première vente de gâteaux fut tenue sur les trottoirs menant à l'entrée de l'église. Heureusement, il n'y avait ni neige, ni pluie, ni verglas, mais ma conjointe me rappelle que nous avions les pieds gelés. La photo ci-contre montre l'installation extérieure et quelques personnes présentes à cette activité nouvelle.

Quelques jours après cette vente, nous apprenions, ai-je consigné dans mon journal, le brusque décès du bon Dr Maurice Panisset, que certains paroissiens ont bien connu et qui avait été parmi les premiers membres du Comité Aide-Partage.

Faut-il rappeler que le fonds dépannage du Comité Aide-Partage fut baptisé à l'époque le fonds Alouette, pour rappeler une expression familière à André Gignac. Puis, l'expression p.p.p. pour signifier notre « plus proche prochain » fut, dès les débuts, souvent utilisée.

Beaucoup de gens se souviennent des Tran, vietnamiens réfugiés de la mer, avec Debec une éducation de qualité et ont d'autres gens épris de fraternité ont pris le relais. des études supérieures avec



Cela nous permet de constater que nos actes de compassion d'hier sont récompensés au centuple car ces gens sont aujourd'hui un acquis précieux pour notre société.

L'alouette a pris son envol fin 1981, il y a plus de er cinq jeunes enfants. Ceux-ci ont reçu 21 ans, il poursuivra sa course longtemps puisque

REGARDS DES NOUVEAUX SUR NOS PRATIQUES À LA CCSA

Lors du repas communautaire du 26 janvier, nous avons demandé aux nouveaux arrivants, leurs perceptions et leurs observations sur notre agir. Voici, le reflet de ce qu'ils ont exprimé

- Ils apprécient le mariage de l'actualité et du message évangélique; ça les rejoint beaucoup.

- Ils trouvent que la célébration dominicale est un lieu spécial de recueillement, ici à Saint-Albert.
- Ils sentent une communion, un courant de sympathie dans la communauté.

- Ils sont enthousiastes de l'intégration des enfants dans la liturgie.

- Ils se demandent ce qu'il advient des jeunes après le groupe des Ados, l'intergénérationnel n'est pas facile et il est à requestionner sans cesse. L'internet serait-il un bon moyen de rejoindre les jeunes qui ont pris une certaine distance face à la communauté et à la pratique religieuse?

- Le voisinage, cela s'apprend ; donnons des responsabilités aux jeunes.

- Pour certains, il y a une difficulté d'entrer dans le cercle de ceux qui se connaissent déjà depuis longtemps.
- Il serait bon de créer des rencontres où l'on écoute les desiderata et les propositions des jeunes.
- Ils ne saisissent pas toujours nos appellations : R2, R3, cagibi des jeunes,
- Ils s'étonnent d'un manque de ponctualité aux liturgies et le regrettent.

Le repas fut très convivial et enjoué. Merci à tous les participants. À la prochaine.

Ces notes sont de Clotilde Pouliot

Note: La suite du résumé de la conférence de Timothy Radcliffe sera publiée

Inscrire à votre agenda

Voici les prochaines activités prévues en février et même plus tard :

Mercredi, 12 février, à 19h30, rencontre de prière dans le chœur de l'église.

Jeudi, 13 février, à 19h30, groupe biblique en R2.

Samedi, 15 février, à 17h00, célébration de l'année du bélier par Amitié-Chine, au restaurant Cactus, 50 de La Gauchetière ouest. (514) 393-0888.

Dimanche, 16 février, repas à la Taverne Magnan au profit du Baluchon Alzheimer, dirigé par Marie Gendron de notre communauté. C'est au 2602 St-Patrick, Pointe Saint-Charles (métro Charlevoix).

Mercredi, 19 février, à 14h00, Café du Sage au salon de la Communauté St-Jean.

Thème: notre pouvoir de consommateurs.

Mercredi, 19 février, à 19h30, en R2, Conseil de Pastorale. Sujet de réflexion : comment la Communauté pourrait vivre le Carême cette année, sur les plans liturgique, social, etc. dans notre modernité.

Le 30 mars à 15h00, dans l'église St-Viateur, les Petits Chanteurs du Mont-Royal donneront un concert bénéfice pour Développement et Paix. Prix du billet : 18\$; 5\$ pour les enfants de moins de 12 ans. Réservations : 270-5988.

Du 4 au 6 avril, retraite à Oka. Thème : l'espérance. Responsable : Monique Gélinas 722-8766.

Le saviez-vous? Parmi les immeubles préférés des journalistes de La Presse figure l'église St-Albert-le-Grand. (La Presse, samedi le 1^{er} février).



Et finalement, nous avons toujours besoin de nouveaux collaborateurs. Merci.

Notre adresse électronique : ccsagrand@videotron.ca Notre site WEB: http://pages.infinit.net/stalbert/

Le Secrétariat de la Communauté est assuré par Antoinette Dumas, il est ouvert le lundi, le mercredi et le vendredi, de 10 heures à midi. Tél.: 514-739-4375